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RECEITA FEDERAL SIMPLIFICA ADESÃO E LIMITES 
DOS PARCELAMENTOS DE TRIBUTOS

A Receita Federal publicou no Diário Oficial a Instrução Normativa RFB n. 2.063/2022, es-
tabelecendo nova regulamentação para os parcelamentos ordinário e simplificado (tratados 
nos arts. 10 a 13 e 14 a 14-F da Lei n. 10.522/2002, respectivamente) e para o parcelamento 

para empresas em recuperação judicial. 
Dentre as principais novidades está, sem dúvidas, o fim do limite para o parcelamento simplifi-

cado. Até então, estes tipos de parcelamento, que abrangem todo tipo de tributo, inclusive aqueles 
retidos na fonte, sempre foram limitados, ilegalmente, em seu valor máximo permitido. Eram cons-
tantes as decisões favoráveis aos contribuintes que reconheciam a impossibilidade desse limite mo-
netário, até que o STJ determinou o sobrestamento dos processos versando sobre este assunto para 
julgamento do Tema 997, mas até então a regulamentação administrativa continuava prevendo tal 
limitação. 

Além disso, e de quase igual grandeza à novidade anterior, a forma de adesão aos parcelamentos 
foi concentrada no sistema e-CAC. Enquanto antes tínhamos diversos sistemas e modos diferentes 
que precisavam ser utilizados, dependendo do tipo de tributo que estava sendo parcelado, do valor 
ou do atual estado da dívida, agora todos os parcelamentos deverão ser aderidos diretamente pelo 
sistema e-CAC, inclusive para casos de desistência dos já aderidos, e reparcelamento de dívidas em 
aberto, que antes demandavam o protocolo do pedido físico nos locais de atendimento da Receita 
Federal. 

Por fim, outro ponto que merece destaque é a possibilidade de adicionar dívidas provenientes de 
diversos tributos em um único parcelamento. No regramento anterior, cada tributo deveria ser par-
celado em seu parcelamento próprio, o que demandava o pagamento de diversas parcelas, dando 
margem para eventuais erros. Agora será possível parcelar todos os tributos em aberto, gerando um 
único pagamento mensal. 

As demais previsões da IN não diferem muito do regramento anterior, especialmente no concer-
nente à diferenciação entre os parcelamentos ordinários e simplificados, mas é sempre prudente 
analisar a legislação aplicável ao caso antes de aderir a qualquer parcelamento, inclusive para evitar 
eventuais confissões inerentes aos parcelamentos concedidos pela Receita Federal.

POR HENRIQUE DA SILVEIRA ANDREAZZA

ART IGO

OBSERVAÇÃO: Os artigos publicados não traduzem a opinião do Jornal do Sudoeste. Sua publicação 
tem como objetivo estimular o debate de ideias no âmbito político, cultural, científico e social.

(*) POR HENRIQUE DA SILVEIRA ANDREAZZA, ADVOGADO E SÓCIO DO 
ESCRITÓRIO ASSIS GONÇALVES, KLOSS NETO ADVOGADOS ASSOCIADOS
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SAÚDE/COVID-19

Cartórios registram o janeiro mais 
mortal da série histórica na Bahia

No mês que marcou avanço dos casos causados pela variante Ômicron no país, número 
de óbitos cresce mais de 10% em relação ao mesmo mês do ano passado e mortes 

por pneumonia aumentam mais de 105%

Mortes Violentas crescem

AMANDA CRISTINA PEREIRA DE 
JESUS – ASCOM/ARPEN BA 
amanda.pereira@infographya.com 

O aumento de casos de Covid-19 causados 
pela variante Ômicron e seus diferentes 
reflexos no organismo humano, pode 

ser uma das explicações para o recorde histórico 
de óbitos registrados pelos Cartórios de Registro 
Civil da Bahia em janeiro de 2022, o mais mor-
tal desde o início da série histórica em 2003, com 
um aumento de mais de 105% nos falecimentos 
por pneumonia, em comparação ao mesmo mês de 
2021.

Em janeiro de 2022 foram registrados 9.636 
óbitos na Bahia, um aumento de 10,29% em rela-
ção a 2021, que registrou 8.737 mortes no mês, e 
que já havia registrado crescimento de 11,6% nas 
mortes em relação a janeiro de 2020, ainda antes 
do início da pandemia no Estado. Já as mortes por pneumonia passaram de 455 em janeiro de 2021 para 937 neste ano. Em 2020, 
antes da pandemia, foram 530 mortes pela doença.

Os dados constam no Portal da Transparência do Registro Civil, base de dados administrada pela Associação Nacional dos 
Registradores de Pessoas Naturais (Arpen/BR), abastecida em tempo real pelos atos de nascimentos, casamentos e óbitos pra-
ticados pelos 7.658 Cartórios de Registro Civil do País - presentes em todos os 5.570 municípios brasileiros -, e cruzados com 
os dados do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE), que utilizam como base os dados dos próprios cartórios bra-
sileiros.

Outro dado observado pelos números de óbitos registrados pelos Cartórios brasileiros está relacionado ao crescimento de 
mortes por doenças do coração em janeiro deste ano na comparação com o primeiro mês do ano passado: Causas Cardiovascu-
las Inespecíficas (32%), AVC (13,4%) e Infarto (1,2%). Também registraram crescimento as mortes por Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG) (156,4%), Indeterminada (44,4%) e Septicemia (24,8%). Já os óbitos por Covid-19 tiveram redução de 
58,58% no período.

“Os Cartórios de Registro Civil da Bahia trazem mais uma vez, de forma transparente, informações importantes para a po-
pulação baiana. Diante dos dados percebemos a importância da vacinação, pois resultou em uma diminuição de mortes por 
Covid-19. Porém, ainda devemos nos manter atentos, já que ainda tivemos um número elevado de óbitos. As variantes ainda 
são desconhecidas e devemos ter o máximo de cautela possível, pois percebemos que elas vêm agravando sintomas das demais 
doenças”, destacou o presidente da Arpen/BA, Daniel Sampaio.

Enquanto o total de mortes em janeiro de 2022 na Bahia cresceu 10,2%, os falecimentos por Mortes Naturais -- aquelas 
causadas por doenças -- cresceram 4,5%. Já as Mortes por Causas Violentas -- aquelas em razão de homicídios, acidentes de 
veículos, suicídio, entre outras -- aumentaram 50,7%, o que mostra que a diminuição do isolamento eleva os índices de óbitos 
em razão de acidentes e crimes. Na comparação de janeiro de 2020, antes do isolamento, com janeiro de 2021, houve queda de 
37,7% nas Mortes Violentas.

O número de óbitos registrados nos meses de 2022 ainda pode vir a aumentar, assim como a variação da média anual e do 
período, uma vez que os prazos para registros chegam a prever um intervalo de até 15 dias entre o falecimento e o lançamento 
do registro no Portal da Transparência. Além disso, alguns Estados brasileiros expandiram o prazo legal para comunicação de 
registros em razão da situação de emergência causada pela Covid-19.

(FOTO: DIVULGAÇÃO)
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SAÚDE E BEM-ESTAR

Longevidade: Como ter um 
envelhecimento saudável?
Diretora técnica e enfermeira da Cuidare Brasil, 
aponta cuidados fundamentais para atingir uma 
longevidade com qualidade

GABRIELA ARAÚJO – ASCOM 
(MERCADO COMUNICAÇÃO)

gabriela@mercadocom.com.br

O brasileiro, a cada ano, 
tem aumentado a sua 
longevidade. Dados 

do Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE) informam 
que em 2050, por exemplo, o 
Brasil terá 30% de sua população 
com idade acima dos 60 anos. Os 
números são marcantes ao ponto 
de sabermos que, nas próximas 
duas décadas, o percentual de 
idosos no Brasil, tende a dobrar. 
Além disso, a partir de 2047 a po-
pulação deverá parar de crescer, 
contribuindo para o processo de 
envelhecimento populacional – 
quando os grupos mais velhos 
ficam em uma proporção maior 
comparados aos grupos mais jo-
vens da população.

Será que o país e os próprios 
idosos estão preparados para essa 

jornada? É notável que o brasi-
leiro está começando a preocu-
par-se com a velhice, no preparo 
para aproveitar, da melhor forma 
possível, esses 20 a 30 anos vin-
douros. A terceira idade, inclu-
sive, tem movimentado muito 
o ramo dos negócios. Surgem 
a todo momento empresas vol-
tadas para a saúde, o bem-estar 
e, sobretudo, para oferecer lazer 
para esse público. O idoso, cada 
vez mais bem informado, sabe 
que, à medida que o tempo passa, 
alguns cuidados são fundamen-
tais, como:

 
● Saúde: a importância do 

acompanhamento de um geriatra 
é fundamental para uma velhice 
saudável;

● Exercícios Físicos: com 
acompanhamento de um pro-
fissional da área para realizar 
atividades como caminhada, hi-

droginástica, pilates, etc., ajudam 
muito no equilíbrio, na boa con-
dição cardíaca e na resistência 
respiratória e muscular;

● Companhia: é fundamen-
tal para a saúde mental do idoso 
ter companhia. Morar sozinho é 
algo que o idoso deve evitar, pois 
dificulta muito a longevidade do 
mesmo, a sua condição mental 
e suas necessidades físicas. Por 
isso, ter o carinho e a companhia 
da família, de um parente ou de 
um cuidador fará grande diferen-
ça!

Atualmente, em nosso país, 
já adotamos a cultura dos cui-
dadores de idosos. Inclusive, 
é uma das profissões que mais 
crescem no Brasil. O cuidador 
de idoso, sobretudo, se for quali-
ficado, deve: ter um curso técni-
co de enfermagem, conhecer os 
primeiros socorros para o caso 

de uma emergência, ser muito 
paciente e gostar do que faz. A 
reunião de todas essas caracte-
rísticas será fundamental para a 
qualidade de vida de um idoso. 
Por esse motivo, hoje, as famílias 
buscam muito os cuidadores de 
empresas específicas de cuidado-
res de pessoas, uma vez que estas 
conseguem fornecer ao mercado 
profissionais com um nível de ca-
pacitação cada vez mais elevado.

Em uma conversa com a 
diretora técnica e enfermeira, 
Izabelly Miranda da franquia 
Cuidare; ela afirma que que a 
empresa surgiu da alta necessi-
dade da mão de obra especiali-
zada para lidar com os idosos 
com algum tipo de demência ou 
Alzheimer. Ela estava no último 
ano do curso de enfermagem e, 
aos 24 anos, resolveu com o for-
te incentivo e apoio do marido, 
o advogado e professor Etevaldo 
de Miranda Jr., abrir uma empre-
sa de cuidadores de pessoas. As-
sim, surgiu uma das maiores re-
des de franquia de cuidadores de 
idosos do país. Com a matriz em 
Natal/RN, e apenas 5 anos no 
mercado, a marca está presente 
em 22 estados brasileiros mais o 
Distrito Federal, com uma mé-
dia de 80 unidades no Brasil e 
presente nas cinco regiões bra-
sileiras.

O casal de empresários hoje 
divide as atividades, Izabelly 
Miranda administra as unidades 
próprias, Natal e João Pessoa, 
enquanto o Miranda Jr. cuida da 
Franqueadora a nível nacional. A 
rede Cuidare é um case de suces-
so nacional e está sempre presen-
te nos principais meios de comu-
nicação do país com reportagens, 
matérias com os assistidos e, 
também, com os franqueados. Se 
você já está próximo da terceira 
idade ou tem algum parente, co-
mece a pensar e se preparar para 
essa linda jornada! E se você 
deseja investir nesse ramo super 
promissor, também já comece a 
pesquisar e estudar boas ofertas 
que existem no mercado.

 
Para mais informações: 

www.cuidarebr.com.br 

(FOTO: (DIVULGAÇÃO)
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SAÚDE/SÍNDROME DE ASPERGER

Asperger: entenda a síndrome 
e seus sinais mais comuns

VIVIAN FIORIO – ASCOM 
(MAQUINACW)

vivian.fiorio@maquina.inf.br

Especialista do Hospital São Camilo SP fala sobre a importância de os 
pais observarem os comportamentos de seus filhos desde a infância

Conhecida pela sigla SA, a síndrome de Asperger é uma alteração no desenvolvimento de uma pessoa, que acaba por 
afetar suas habilidades de socialização, seu contato com o mundo externo e sua capacidade de expressar suas emoções. 
Pouco ainda se sabe sobre a condição. Por ter um diagnóstico demorado e características mais leves, muitos ainda não 

conseguem reconhecê-la.
Por esse motivo, 18 de fevereiro carrega consigo um apelo especial, em comemoração ao Dia Internacional da Síndrome de 

Asperger. A data passou a ser celebrada em 2007, dia do aniversário de Hans Asperger, um pediatra que viveu na Áustria e foi 
o primeiro a identificar a síndrome.

Alguns sinais, entretanto, podem ser observados ainda na primeira infância. “A criança com Asperger vai ter interesses res-
tritos, é comum que ela fique fascinada por determinado assunto ou objeto e passe a focar nisso por um bom período. Imagine 
uma criança que demonstra um enorme interesse por trens, ao ponto de saber muito sobre eles. Essa criança não apresenta alte-
rações em seu aprendizado, pelo contrário, ela busca a fundo saber sobre o que lhe interessa. Muitas vezes, esses traços passam 
despercebidos aos olhos dos pais”, afirma Dr. Paulo Scatulin Gerritsen Plaggert, neuropediatra da Rede de Hospitais São Camilo 
de São Paulo.

É comum que essas crianças falem da forma correta e tenham discursos ricos nesse sentido. Mas, ao mesmo tempo, são pes-
soas sem filtros sociais em seus diálogos. “Na infância, essas características também passam despercebidas, mas na fase adulta 
podem ficar mais evidentes. Quem tem a síndrome costuma ter dificuldade em entender palavras de duplo sentido, os significa-
dos por trás das coisas, as intenções e os tons. Tudo isso interfere nas interpretações desse sujeito e na sua forma de socializar”, 
acrescenta o especialista.

Dificuldade em realizar contato visual, propensão a ser uma pessoa sistemática, metódica, seguir rotinas à risca e tendência 
ao isolamento social também são particularidades de quem vive na pele a Asperger.

“É necessário observar a criança, suas atitudes e comportamentos. Para, a partir disso, ter a orientação correta de algum pro-
fissional. Pediatras, psicólogos e psiquiatras podem conduzir os pais da melhor maneira”, explica Dr. Paulo.

É importante enfatizar que a síndrome não é uma doença e sim um espectro do autismo. A condição não tem cura, mas pode 
ser tratada. “É comum que essas pessoas também sofram com ansiedade ou falta de atenção. Medicamentos podem ser utili-
zados para tratar esses sintomas, mas não a síndrome em si. Investir em psicoterapia cognitivo-comportamental pode ser um 
caminho interessante para que essas pessoas possam se entender melhor e entender o seu entorno”, finaliza o médico. 
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Dia Nacional do combate ao 
alcoolismo: psicólogo alerta 

para os sinais da doença
O coordenador do Programa Dependência Química 

da Holiste Psiquiatria, destaca quando é hora de 
pedir ajuda para parar de beber

ADRIANA FERNANDES- ASCOM 
(TROPICO COMUNICAÇÃO)

adriana@tropicocomunicacao.com.br

O alcoolismo é uma doença crônica que consiste no consumo compulsivo de álcool. No Dia Nacional 
de Combate ao Alcoolismo (18 de Fevereiro), o Psicólogo Pablo Sauce, Coordenador do Progra-
ma Dependência Química da Holiste Psiquiatria, destaca as histórias que mostram a dimensão do 

problema que mata 3 milhões de pessoas por ano, de acordo com a estimativa da Organização Mundial da 
Saúde (OMS). Em casos graves, os pacientes chegam a ingerir álcool de uso doméstico e na pandemia, que 
marcou a intensificação do consumo (+35%) confirmada pela Organização Pan-Americana da Saúde (Opas), 
até o álcool em gel se tornou uma alternativa para a manutenção do vício.
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Contudo, para o psicólogo, nem sempre a doença se apresenta deste modo, é preciso estar atento à frequ-
ência e quantidade do consumo, mas também ao papel que a substância desempenha no cotidiano do indiví-
duo. “Por exemplo, se o familiar está bebendo em uma quantidade e frequência ligeiramente maior, mas já 
começou a faltar aos compromissos de rotina. Ou quando alguém começa a precisar beber de manhã cedo 
para encarar o trabalho, quando não para se levantar da cama”, explica.

Quando a ingestão de bebidas alcoólicas não é mais uma degustação e passa a ser para “matar a sede” de 
algo, é preciso atenção. No Dia Nacional do Combate ao Alcoolismo (18 de fevereiro), o Coordenador do 
Programa Dependência Química da Holiste Psiquiatria, destacou alguns comportamentos que indicam a hora 
de pedir ajuda:

A princípio, o psicólogo Pablo Sauce aponta que quando a família percebe mudanças de comportamento 
causadas pelo álcool no ente querido, já é um sinal de alerta.  O especialista indica que ao perceber situações 
recorrentes, que deixam de ser episódios excepcionais, é preciso buscar o diálogo com firmeza e sensibili-
dade, como uma maneira de demonstrar a preocupação com o indivíduo.

Contudo, uma das maiores dificuldades para os familiares é manter o equilíbrio entre a preocupação, o 
controle e o acolhimento: “No atendimento às famílias é muito comum ouvir que o paciente está bebendo 
álcool doméstico diluído ou que quase agrediu alguém. Ou seja, é uma situação muito desgastante e a maior 
dificuldade é exatamente manter o controle ao intervir, porque pode oscilar entre o excesso, com privação 
da liberdade, até a falta absoluta de controle, chegando até mesmo a incentivar o uso. É importante que a 
família não caia no viés acusativo e tente manter atitudes firmes, mas sem perder o tom acolhedor”, detalha.

Sobre o tratamento do alcoolismo, o Coordenador do Programa Dependência Química da Holiste Psiquia-
tria ressalta que o acompanhamento médico é fundamental, sobretudo no início do tratamento e nos casos 
em que o abuso da substância levou à sinais de demência. “O viés clínico é essencial. Podemos agir para a 
reposição da vitamina B12 e, por outro lado, realizar a estimulação cognitiva do paciente, que ajuda muito. 
A promoção de mudanças de hábitos, incluindo algum tipo de atividade física, também é um fator que faz 
diferença para o tratamento” finaliza. 

Quando o assunto é saúde mental, a informação é o primeiro passo do tratamento. Para saber mais sobre 
o tratamento do alcoolismo, acesse: https://holiste.com.br/

Dificuldades em controlar o comportamento de consumo de álcool: Em muitos casos, o indivíduo acre-
dita poder parar quando quiser. E, vez ou outra, até consegue parar por um período, mas somente quando o 
corpo já não consegue absorver mais o excesso da substância.

Aumentando a dose: Com o aumento da tolerância à bebida acontece o aumento da dose para conseguir o 
mesmo efeito. Aqui percebe-se claramente que o indivíduo não degusta a bebida, mas bebe como quem mata 
a sede. O álcool já não é mais um pretexto para socializar, a busca se torna diretamente o efeito - ou seja, a 
embriaguez.

Abandono de interesses: O usuário, que anteriormente participava de diversas atividades, passa a negli-
genciar seus interesses e vínculos - laborais, acadêmicos ou até no lazer - e passar a orientar a vida em torno 
da relação com a bebida. Na fase mais profunda do vício, passa a não ter cuidados pessoais, deixando de 
tomar banho, comer e escovar os dentes, abandonando a si mesmo.

Persistência nociva: Quando, apesar das consequências negativas decorrentes do abuso de álcool, como 
envolvimento em acidentes de carro, quedas com lesões corporais, até quando exames clínicos denunciam 
alterações significativas no organismo, o usuário não consegue ou se interessa em reduzir o consumo.

Mentiras: O alcoolista passa a mentir com frequência e suas mentiras se tornam cada vez maiores. Mente 
sobre onde estava e com quem estava, passa a usar as mentiras para justificar suas faltas ao trabalho e ausên-
cia de outros compromissos. Mente em busca de dinheiro para financiar o vício e se torna agressivo quando 
questionado.

Estado de abstinência: Um dos sinais mais evidentes de que a relação com a bebida está em um nível pro-
blemático, é na falta dela. Quando na interrupção do uso, por qualquer motivo, o indivíduo apresenta alguns 
sintomas de “fissura” - que podem ser desde tremores nas mãos até uma crise convulsiva.

Ajuda familiar e tratamento
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ASCOM – CAR/SDR
ascom@car.ba.gov.br>

(FOTO: ASCOM CAR/SDR)

Barra do Choça: Implantação de 
Laboratório de Café impulsiona vendas da 

agricultura familiar no Sudoeste Baiano

O município de Barra do Choça, situado no território de identidade Sudoeste Baiano, tem altitude e 
temperatura ideais para a produção do café arábica. Nesse solo fértil foi instalado, pelo Governo 
do Estado, o Laboratório de Classificação Sensorial de Café, na Cooperativa Mista dos Pequenos 

Cafeicultores de Barra do Choça (Cooperbac), empreendimento rural que vem transformando a vida de agri-
cultores e agricultoras familiares produtores de café. A ação resultou no aumento de cerca de 40% nas vendas. 

Toda a produção da Cooperativa passa pelo Laboratório, onde são certificados e emitidos laudos técnicos, 
que habilitam o produto da Cooperbac para a comercialização junto a grandes marcas nacionais de café. 

Nesta quarta-feira (16), o secretário de Desenvolvimento Rural (SDR), Josias Gomes visitou a Cooperbac, 
para conferir in loco o funcionamento do laboratório. A Cooperativa, que conta com 324 cooperados e coope-
radas, tem uma produção anual de 280 mil sacas de café.  
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“Esta visita só reforça que quanto mais se investe na 
agricultura familiar, mais tecnificada ela fica e o resulta-
do é o aumento de renda para agricultores e agricultoras, 
além da elevação da autoestima. Estou impressionado com 
toda a estrutura montada e a capacidade de gestão da Co-
operbac, principalmente na produção de conhecimento, 
colocando jovens responsáveis pela qualificação do café 
produzido”, avaliou Josias. 

Por meio do projeto Bahia Produtiva, o Governo Es-
tadual já aplicou R$ 5,4 milhões na Cooperbac, tanto na 
base de produção, aquisição de estufas e equipamentos e 
assistência técnica e extensão rural (Ater), quanto na im-
plantação da Unidade de Processamento e Torrefação de 
Café, incluindo o desenvolvimento de embalagens e rótu-
los, e estratégias para o acesso a mercados. 

O resultado pode ser conferido em números. Até 2017, 
a Cooperbac produzia 117 mil sacas de café por ano e in-
cluía 150 famílias beneficiadas. Atualmente, produz 280 
mil sacas de café por ano, contando com 324 famílias as-
sociadas e com quatro marcas registradas de café. Os coo-
perados chegam a receber renda mensal entre R$ 3 mil e R$ 8mil, cada um. 

(FOTO: ASCOM CAR/SDR)

► Secretário de Estado do Desenvolvimento Rural da Bahia, 
Josias Gomes, destacou a importância dos investimentos na 
agricultura familiar. 

(FOTO: ASCOM CAR/SDR)

► Joara Oliveira, presidente da Cooperativa Mista dos Pequenos 
Cafeicultores de Barra do Choça (Cooperbac). 

De acordo com a presidente da Cooperbac, Joara Oli-
veira, os investimentos para a construção do Laboratório 
de Classificação Sensorial de Café, inaugurado em 2021, 
foram determinantes para potencializar o trabalho da co-
operativa.  

“A gente agradece o apoio do Governo do Estado por 
nos ajudar a qualificar nosso processo produtivo, que tem 
gerado bons frutos, renda e transformações significativas 
no campo. Demos um salto em nossa comercialização a 
partir da implantação do Laboratório de Café, de maneira 
que aumentamos as vendas em cerca de 40%. De junho 
de 2021 até agora, os cooperados já venderam R$ 7 mi-
lhões de reais, do café cru, sem processamento”, obser-
vou Joara. 

Daniela Dias, Barista da Cooperbac, durante a visita 
apresentou algumas formas de preparo do café e destacou 
a importância de poder trabalhar num empreendimento 
em que ela pode colocar em prática os aprendizados de 
sua profissão. “A implantação desse Laboratório foi de 
suma importância, principalmente para nós jovens, que 
queremos ficar no campo, trabalhando e mantendo viva 
a produção do café de qualidade na Bahia”. Daniela tam-
bém é técnica em Cafeicultura, formada pelo Programa 
Nacional de Acesso ao Ensino Técnico e Emprego (Pro-
natec), executado pela Secretaria de Educação do Estado.  

A construção do Laboratório integra um conjunto de 
intervenções do Governo do Estado da Bahia, por meio 
do projeto Bahia Produtiva, executado pela Companhia 
de Desenvolvimento e Ação Regional (CAR), empresa 
pública vinculada à SDR, com cofinanciamento do Ban-
co Mundial.  

► Daniela Dias, Técnica em Cafeicultura e Barista da 
Cooperativa Mista dos Pequenos Cafeicultores de Barra do 
Choça (Cooperbac). 

(FOTO: ASCOM CAR/SDR)
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Agricultura familiar é destaque 
na 2ª Expo Belo Campo

ASCOM – SDR/CAR
ascom@car.ba.gov.br

Um mix de alimentos da agricultura familiar, produzido no Território Sudoeste Baiano, pode ser degustado e 
adquirido durante a 2ª Expo Belo Campo, que começou na quarta-feira (16) e segue até o próximo domingo 
(20), no Espaço de Eventos Dariel Ferraz, no município de Belo Campo. 

(FOTOS: ASCOM – CAR/SDR)
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Produtos como beiju, biscoito, mel, queijo, café, ovos, galinha caipira, doces e cachaça, além de verduras, hortali-
ças, frutas e artesanatos, estão sendo expostos e comercializados em mais de 70 barracas doadas pela Companhia de 
Desenvolvimento e Ação Regional (CAR), empresa pública vinculada à Secretaria de Desenvolvimento Rural. 

O secretário da Secretaria de Desenvolvimento Rural, Josias Gomes, prestigiou a abertura oficial do evento e desta-
cou que Belo Campo desponta no cenário estadual, como um município promissor no segmento da agricultura familiar, 
principalmente na produção de leite.  

"A Expo Belo Campo é um evento extraordinário que só confirma o protagonismo da cidade, no que se refere ao 
desenvolvimento rural. Vimos que a produção de mandioca está em crescimento e há um aumento na produção de leite, 
por meio do melhoramento genético do rebanho. Também pudemos ver de perto a diversidade de produtos rurais que 
estão sendo vendidos nas barracas. Tudo isso é sensacional, pois alavanca a economia local e territorial, proporcionan-
do mais renda e dignidade para os agricultores familiares", afirmou Josias Gomes.   

O Governo do Estado, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Rural/Companhia de Desenvolvimento e Ação 
Regional (SDR/CAR), já investiu mais de R$3 milhões no município de Belo Campo. Os recursos repassados para 
Associações, Cooperativas e Prefeitura Municipal, são oriundos de projetos como o de Mecanização Rural, Rotas Pro-
dutivas e Bahia Produtiva.  

O prefeito do município, José Henrique Tigre (Quinho), afirmou: "Belo Campo está num ciclo de desenvolvimento 
e o apoio do Governo da Bahia nos ajuda a fomentar a agricultura familiar e a pecuária de leite. Nós temos pequenas 
propriedades que geram riqueza para o povo e contribuem muito para a nossa economia". 

A 2ª Expo Belo Campo acontece até domingo (20) e reúne o segmento agropecuário e comercial do Sudoeste Baia-
no, sendo um espaço para novas oportunidades de negócios, incluindo Torneio Leiteiro e Copa de Marcha, além de 
cursos, palestras e leilões. 

Mônica Ferraz, integrante do Grupo de Economia Solidária do município de Tremedal, informou que está expon-
do produtos de 40 famílias agricultoras e que a Expo Belo Campo além de gerar renda, contribui para autonomia dos 
homens e mulheres que vivem no campo. “Essa exposição fortalece a agricultura familiar e empondera o nosso povo. 
Trouxemos doce de leite, banana de diversas qualidades, limão, abóbora, quiabo, hortaliças, frutas e outros alimentos, 
todos produzidos de maneira natural e benéfica para saúde”.  

Exposição 
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Prefeitura de Carinhanha 
lança Programas de incentivo 

à agricultura familiar
DA REDAÇÃO *

redacao@jornaldosudoeste.com

Com objetivo de fomentar e fortalecer a agricultura familiar no município, a Prefeitura Municipal de Carinhanha 
lança, na segunda-feira (21), o Plano Municipal de Agricultura Familiar. A iniciativa será desenvolvida, em 
parceria, pelas Secretarias Municipais de Agricultura, Pecuária, Pesca e Abastecimento e do Meio Ambiente, 

disponibilizando, em um único local, os principais serviços, visando fomentar as atividades dos pequenos produtores 
familiares do município, inclusive com assistência técnica e qualificação durante toda a cadeia produtiva.

Paralelamente, o Governo Municipal estará lançando, na 
Agrovila 16, o Projeto ‘Valorizar Nossa Terra para Transfor-
mar’, cujo objetivo é também o de fomentar o desenvolvimen-
to da Agricultura Familiar no município, contribuindo para que 
Carinhanha se torne um polo agrícola.

A implantação do Plano Municipal de Agricultura Familiar 
e do Projeto ‘Valorizar Nossa Terra para Transformar’, serão 
fortalecidos pelo apoio do Governo do Estado, por meio da Se-
cretaria de Estado de Desenvolvimento Rural da Bahia, que vai 
estar no município, através da Caravana de Extensão Rural da 
Superintendência Baiana de Assistência Técnica e Extensão Ru-
ral (Bahiater). 

Durante a atividade em Carinhanha, os técnicos da Bahiater, 
com apoio da Prefeitura Municipal, por meio das Secretarias 
Municipais de Agricultura, Pecuária, Pesca e Abastecimento e 
do Meio Ambiente, os pequenos agricultores familiares do mu-
nicípio terão a oportunidade de se cadastrar e acessar, desblo-
quear ou renovar a Declaração de Aptidão ao Programa Nacio-
nal de Fortalecimento da Agricultura Familiar (DAP/Pronaf). O 
documento serve para identificação dos trabalhadores e traba-
lhadoras da agricultura familiar e viabiliza o acesso a políticas 
públicas direcionadas para o segmento.

Oriunda da agricultura familiar, a prefeita do município, Fran-
cisca – Chica do PT – Alves Ribeiro (PT), reforça a importância 
da valorização e apoio às iniciativas produtivas dos trabalhado-
res e trabalhadoras rurais, dos povos e comunidades tradicio-
nais, como quilombolas e pescadores, que representam mais de 
60% da população carinhanhense, promovendo dessa forma o 
desenvolvimento econômico e social.

(*) COM INFORMAÇÕES DA ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO SOCIAL DA PREFEITURA MUNICIPAL DE CARINHANHA
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GOLPISTA DO TINDER REFLETE O PERFIL DO 
ESTELIONATÁRIO SENTIMENTAL

N a última semana, estreou na plataforma Netflix o documentário “O golpista do Tin-
der”. O filme apresenta as histórias das mulheres que foram enganadas por um is-
raelense que fingia ser um oligarca russo, príncipe dos diamantes, que usava o Tin-

der (aplicativo de paqueras) para encontrar as vítimas, seduzir e obter vantagens financeiras 
através do falso amor que lhes prometia. Fato é que, todas as ações e artimanhas utilizadas 
pelo criminoso, demonstram requintes de frieza, falta de empatia e ganância; uma descrição 
perfeita do perfil de um estelionatário sentimental.

À medida que avançamos no documentário é inevitável se perguntar: Até onde a carência 
pode nos levar? Quais as projeções emocionais foram feitas por essas mulheres, vítimas deste 
golpe? E como reconhecer alguém que vai usar a nossa vulnerabilidade contra nós mesmos? 
Enfim, o criminoso se apresenta como o verdadeiro príncipe encantado, perfeito e com a vida 
perfeita para preencher o buraco negro da carência e da necessidade de aprovação que asso-
lam essas mulheres. Com seu estilo de convencimento e sua sedução empreendida, ele induz 
as vítimas a conseguiram dinheiro, ao ponto até de fazerem empréstimos, para bancar seus 
luxos volumosos. No fim, um prejuízo não somente material, mas também moral, intelectual 
e psicológico.

Vamos a definição: estelionato é caracterizado por induzir alguma pessoa a uma falsa con-
cepção de algo com a finalidade de adquirir benefício ilícito para si ou para outrem. E como 
podemos identificar este indivíduo infrator? Se faz mister olhar com mais cuidado os relacio-
namentos, pois deve haver reciprocidade não só na esfera emocional como também material.

Relacionamentos abusivos que te fazem mal ou fazem você se sentir explorada devem ser 
evitados. Se você estiver dentro de um relacionamento assim não se preocupe com a opinião 
alheia não sinta medo ou vergonha, se informe e busque ajuda. Tente perceber até onde você 
está sendo manipulada.

Entenda que, embora a aceitação de ajuda financeira não possa ser considerada conduta ilí-
cita, o abuso desse direito, mediante o desrespeito dos deveres que decorrem da boa-fé, tra-
duz-se em ilicitude. Emprestar dinheiro ou ajudar o parceiro ou parceira financeiramente não 
configura, necessariamente, estelionato sentimental.

Lembre-se que, eles são falsários, pilantras, bandidos, criminosos como os demais ao pé da 
lei, mas a diferença é que praticam a fraude com requinte sentimental.

Enfim, mesmo no relacionamento, fique de olho e esteja atento e não empreste dinheiro de 
forma recorrente. Nem desfaça de seus bens materiais. Todo cuidado é pouco, mas mais do que 
isso: o amor próprio é a maior arma, impeditiva para se cair neste golpe. Se você se amar, não 
vai esperar migalhas e nem cair em contos de fadas. Não usará sua carência para se fortalecer 
e assim, abrir a guarda para qualquer um que venha destituir sua paz, sua felicidade e seus 
bens materiais e financeiros.

POR DRA. ANDRÉA LADISLAU

ART IGO

OBSERVAÇÃO: Os artigos publicados não traduzem a opinião do Jornal do Sudoeste. Sua publicação 
tem como objetivo estimular o debate de ideias no âmbito político, cultural, científico e social.
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INFRAESTRUTURA RURAL

Poções: Secretário reivindica investimentos 
para reconstrução de estradas vicinais e 

Barragens danificadas pelas chuvas
DA REDAÇÃO 

redacao@jornaldosudoeste.com

A Prefeitura Municipal de Poções, com envolvimento de toda a estrutura administrativa, segue traba-
lhando para mitigar os estragos provocados pelas fortes chuvas que atingiram a região no final de 2021 
e início deste ano. Uma das preocupações do Governo Municipal são as Barragens, que não resistiram 

ao grande volume de águas e romperam, além de estradas vicinais que ficaram danificadas.  

Buscando viabilizar os investimentos necessários para executar as obras de reconstrução das Barragens, o se-
cretário municipal de Agricultura e Meio Ambiente, Jaimilson Francisco Moreira, acompanhado dos deputados 
José Raimundo Fontes (estadual) e Waldenor Alves Pereira Filho (federal), ambos do PT/BA, esteve reunido 
com o Diretor Geral da Companhia de Desenvolvimento e Ação Regional, órgão da estrutura da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Rural da Bahia, Wilson José Vasconcelos Dias. O encontro ocorreu em Vitória da 
Conquista, na última semana.

Na pauta do encontro, a apresentação do planejamento de ações de desenvolvimento rural no município, in-
clusive o projeto de reconstrução de seis Barragens no interior do município que foram destruídas pelas chuvas, 
reivindicando apoio financeiro do Governo do Estado para execução das obras. 

O secretário ressaltou que o Governo Municipal vem trabalhando incansavelmente para reconstruir a infraes-
trutura urbana e rural que foi impactada pelas fortes chuvas, viabilizando parcerias e investimentos para requali-
ficação de vias públicas, estradas vicinais e Barragens na sede e zona rural. “Já conseguimos e vamos conseguir 
mais investimentos para que seja executado, o quanto antes, todos os projetos de reconstrução, cumprindo, as-
sim, com o nosso compromisso com a população.

► O secretário de Agricultura e Meio 
Ambiente de Poções, Jaimilson Francisco 
Moreira, esteve em Vitória da Conquista, 
acompanhado do deputado petista José 
Raimundo Fontes (estadual), reunido 
com o Diretor Geral da Companhia de 
Desenvolvimento e Ação Regional (CAR), 
Wilson José Vasconcelos Dias, buscando 
investimentos para recuperação de 
estradas vicinais e Barragens na zona 
rural que foram impactados pelas fortes 
chuvas do final de 2021 e início deste ano. 
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EDUCAÇÃO

Identidade Cultural é tema de 
palestra na Jornada Pedagógica 2022 

em Barra do ChoçaASCOM/PMBC
ascom@barradochoca.ba.gov.br

A Identidade Coletiva foi tema de uma das palestras do segundo dia de Jornada Pedagógica 2022. O evento ocorre na 
Quadra Poliesportiva da Escola Municipal Maria da Gloria Amorim Cortes.

A historiadora e servidora pública estadual, Gilbene Esquivel, abordou o tema de maneira bem interativa. O tempo 
todo ela buscou a participação da plateia que correspondeu brincando e contribuindo com a professora. Por meio de desenhos 
produzidos por alunos da Educação Infantil, a palestrante mostrou a importância de o professor permitir a manifestação da cria-
tividade e da imaginação dos alunos. 

De acordo com a palestrante, a identidade cultural de um espaço possui caraterísticas tão singulares que as políticas públicas 
pensadas para um lugar não se aplicam a outros. Logo, cada Escola deve pensar o seu próprio Projeto Político Pedagógico. Para 
se alcançar a Identidade Cultural de uma comunidade ou de uma Escola é necessário uma gestão democrática e uma participação 
ativa de estudantes e comunidade na qual a Instituição Escolar está inserida.

Durante a conversa com professores, diretores escolares, coordenadores e outros profissionais da Educação, a professora en-
fatizou a importância de o professor pensar nas dimensões local e territorial para, assim, pensar nas questões culturais, socioe-
conômicas e outras. “É preciso pensar nos problemas que afligem a sua comunidade e discuti-los em sala de aula. As discussões 
levantadas pelos estudantes não devem ser ignoradas. Afinal, a Escola é parte integrante daquela comunidade”, afirmou.
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EDUCAÇÃO

Prefeita e secretário de Educação 
enaltecem importância de professores na 
abertura da Jornada Pedagógica 2022 em 

Vitória da Conquista

SECOM/PMVC
secom@pmvc.ba.gov.br

Foi realizada, na quarta-feira (16), no auditório do Cemae [Centro Municipal de Atenção Especializa-
da],  a Jornada Pedagógica 2022, com o tema “Educação em movimento: desafios, possibilidades e 
garantia das aprendizagens”. Para um auditório formado por profissionais do magistério municipal e 

membros de entidades representativas, a prefeita Sheila Lemos, ao lado do secretário da pasta, Edgard Larry, 
enalteceu o papel dos professores para a melhoria da Educação Municipal.

A prefeita Sheila, que foi aplaudida de pé pelo público ao final do seu pronunciamento, afirmou que a Edu-
cação é imprescindível para o crescimento humano e desenvolvimento da sociedade. “E fato é que o professor 
está na base desse processo, está na base da formação do cidadão. Não há evolução sem o professor, sem a 
professora”, enfatizou a prefeita. Para ela, os professores são essenciais para a construção de uma sociedade 
justa e igualitária.

(FOTOS: SECOM/PMVC).
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Por esta razão, assegurou Sheila, o ‘Governo para Pessoas’ tem colocado em prática uma política de valorização da 
categoria. Exemplo recente desse compromisso foi a adesaõ do município ao aumento do Piso Nacional de 33,24% para 
os Profissionais do Magistério Público da Educação Básica. “Enquanto outros municípios ainda discutem o que fazer, nós 
já vamos pagar a partir de fevereiro”, lembrou a prefeita.

Além da questão salarial, segundo a prefeita, a gestão está aperfeiçoando ferramentas e mecanismos para que o traba-
lho dos professores seja desempenhado da melhor forma. “Isso porque não há caminho ou possibilidade de oferecermos 
o ensino que as famílias conquistenses esperam e merecem para seus filhos sem o devido respeito ao Magistério Público 
Municipal. A nossa meta é fazer da educação de Vitória da Conquista a melhor do país, e não vamos parar enquanto não 
alcançarmos essa meta”, assegurou Sheila Lemos.

Educador, o secretário municipal de Educação, Edgard 
Larry, destacou a capacidade dos professores em se rein-
ventar e criar novas possibilidades de ensino, provocando 
no aluno a curiosidade do aprender e, dessa forma, a me-
lhoria na educação. “Por isso, desejo que neste ano letivo 
a capacidade de dinamismo, inovação e criação permane-
ça para que possamos desenvolver nos nossos alunos, cada 
vez mais, a capacidade cognitiva e a sensibilidade para for-
marmos cidadãos do mundo”, enfatizou.

Ainda durante a cerimônia de abertura da Jornada Peda-
gógica, foi realizada a posse dos diretores e vice-diretores 
das Escolas Municipais para o biênio 2022/2023. As aulas 
das Escolas Municipais começam segunda-feira (21), para 
mais de 45 mil alunos.

► Gestoras do Círculo Escolar Integrado de Campo Formoso, 
Ana Fernandes e Vandete Alves, receberam da prefeita 
certificado de posse. 

► Foram homenageados 
os diretores e diretoras das 

escolas que serviram de abrigo 
temporário, em razão das 

chuvas do fim de ano. 
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Técnicos do Banco Mundial valiam 
ações de segurança hídrica do Programa 

Bahia Produtiva na região de Caetité
DA REDAÇÃO *

redacao@jornaldosudoeste.com

As intervenções visando dotar as comunidades rurais da macrorregião de Caetité, de sistemas e acesso a serviços 
de saneamento básico e abastecimento de água, operacionalizados pela Central de Associações Comunitárias para 
Manutenção de Sistemas de Saneamento (Central das Águas), ação coordenada pelo Núcleo Regional de Caetité da 

Companhia de Engenharia Hídrica e de Saneamento da Bahia (Cerb), autarquia vinculada à Secretaria de Estado de Infraestru-
tura Hídrica e Saneamento da Bahia, em parceria com a Companhia de Desenvolvimento e Ação Regional (CAR), vinculado à 
Secretaria de Estado de Desenvolvimento Rural da Bahia, no âmbito do Programa Bahia Produtiva, foram auditados por técni-
cos do Banco Interamericano de Reconstrução e Desenvolvimento (Bird/Banco Mundial), na terça-feira (15).

Os engenheiros Luiz Ronny e Maria Gisélia Wanderley, representantes do Setor de Fiscalização e Consultoria do Banco 
Interamericano de Reconstrução e Desenvolvimento (Bird/Banco Mundial), analisaram e debateram com técnicos do Núcleo 
Regional da Cerb/Caetité relatórios técnicos relacionados ao andamento de obras executadas no âmbito das ações da Central 
de Associações Comunitárias para Manutenção de Sistemas de Saneamento (Central das Águas), financiadas com recursos 
da Instituição através do Programa Bahia Produtiva. Os representantes da Instituição Financeira também visitaram obras em 
andamento e estabeleceram metas e prazos para suas conclusões.

Uma nova reunião para avaliação será realizada no próximo mês de março.
Participaram do encontro, além dos engenheiros Luiz Ronny e Maria Gisélia Wanderley, representantes do Setor de  Fisca-

lização e Consultoria do Banco Interamericano de Reconstrução e Desenvolvimento (Bird/Banco Mundial) e dos engenhei-
ros da Companhia de Engenharia Hídrica e de Saneamento da Bahia (Cerb), Genival Lívio de Abreu e Bruno Felipe Baleeiro, 
o Gerente do Núcleo Regional da Companhia de Engenharia Hídrica e de Saneamento da Bahia (Cerb), engenheiro Antônio 
Fernando Sávio da Silva; os engenheiros Lucas Nogueira (Gerente de Divisão de Obras do Sudoeste/Cerb); Naiara Freitas 
(Coordenadora dos Serviços Técnicos Sociais/Cerb), e a Assistente Social Valéria Guimarães (Gerente do Departamento de 
Ações Sociais da Cerb).

O Gerente do Núcleo Regional da Companhia de Engenharia Hídrica e de Saneamento da Bahia (Cerb)/Caetité, engenhei-
ro Antônio Fernando Sávio da Silva, avaliou como extremamente positivo o encontro com os técnicos do Setor de  Fisca-
lização e Consultoria do Banco Interamericano de Reconstrução e Desenvolvimento (Bird/Banco Mundial), quando, além 
da abordagem de ordem técnica, foram traçadas estratégias para otimizar a execução das obras, sobretudo a identificação de 
possíveis fragilidades, os chamados “gargalos”, que poderiam comprometer os prazos e, consequentemente, trazer prejuízos 
para o Programa. 

“Esta iniciativa da Cerb promete acontecer de forma recorrente, o que certamente, além de antecipar os prazos das obras, 
permitirá as populações beneficiárias dos sistemas de abastecimento de água a indubitável melhoria das condições de Saúde 
e bem-estar”, pontuou o engenheiro Antônio Fernando Sávio da Silva.

(*) COM INFORMAÇÕES DA ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO SOCIAL DO NÚCLEO REGIONAL DA COMPANHIA DE 
ENGENHARIA HÍDRICA E DE SANEAMENTO DA BAHIA (CERB)/CAETITÉ

(FOTOS: DIVULGAÇÃO)
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TRÂNSITO/TRANSPORETS

►Nos últimos dias a 
Prefeitura Municipal, 
através da Secretaria 
Municipal de Mobilidade 
urbana, por meio do 
Sistema Municipal de 
Trânsito de Vitória da 
Conquista (Simtrans), 
vinha intensificando as 
blitzes para coibir os 
serviços de transporte 
de passageiros por 
motocicletas (Mototáxi), 
agora, liminarmente, 
proibidos pela Justiça.

Justiça determina proibição de serviços de 
Mototáxi em Vitória da Conquista
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SECOM/PMVC
secom@pmvc.ba.gov.br

O juiz Reno Viana Soares, da 2ª Vara da Fazenda Pública de Vitória da Conquista, deferiu pedido de tutela 
antecipada para que a Uber (Uber Brasil Tecnologia Ltda) e a Maxim (Aist Brazil Software Ltda (Maxim) 
suspendam a oferta dos serviços de mototáxis ou afins no município e parem de prestar ou disponibili-

zar os serviços de viagens de passageiros por meio de motocicletas, suprimindo dos seus respectivos aplicativos a 
oferta de tal serviço.

A decisão foi tomada em atendimento a Ação do Município de Vitória da Conquista, que argumentou estarem as 
empresas explorando serviço não regulamentado ou mesmo autorizado pelo Poder Público Municipal, o que torna a 
oferta do serviço ilegal e irregular. A Ação justifica o pedido de liminar porque a disponibilização do serviço de via-
gens por meio de motocicletas desrespeita, inclusive, Lei Federal que prevê requisitos legais para sua exploração.

Na liminar, o juiz Reno Soares afirma que, inexistindo em Vitória da Conquista regulamentação própria para 
esse tipo de transporte, “em juízo superficial de verossimilhança tem-se que sua oferta caracteriza-se como ilegal, 
afrontando o Art. 11-B da lei Federal nº. 12.587/12 e o quanto previsto no Art. 15 da Lei Municipal nº. 968/99”.

O magistrado menciona, ainda, a questão da segurança dos passageiros, conquanto a atividade irregular não aten-
de a pré-requisitos para esse tipo de transportes. “Quanto ao periculum in mora – anota a decisão judicial – é de se 
destacar que há nos autos documentos que comprovam que as Requeridas ou já disponibilizaram o serviço de via-
gens por meio de motocicletas ou estão em vias de fazê-lo, mesmo sem regulamentação, autorização e fiscalização 
pelo Poder Público Municipal, o que põe em risco a segurança dos tomadores de serviço e toda a comunidade local, 
já que sem regulamentação própria e a devida fiscalização não é possível assegurar que o serviço ofertado observa 
os princípios e regras destinados a garantir um serviço de qualidade, eficiente e seguro.”

Ao determinar a tutela antecipada antecedente, o titular da 2ª Vara da Fazenda Pública menciona que existe 
presença de elementos que evidenciam a probabilidade do direito invocado pelo Município e que há o perigo da 
demora e determinou a suspensão da oferta dos serviços de mototáxis e que as duas empresas se abstenham, de 
imediato, de prestar ou disponibilizar os serviços de viagens de passageiros por meio de motocicletas, suprimindo 
dos seus respectivos aplicativos a oferta de tal serviço, sob pena de multa diária no valor de R$ 5 mil, em caso de 
descumprimento.

Desobediência pode dar multa diária de R$ 5 mil
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Duplicação e intervenções no trecho urbano da 
BR-116, em Vitória da Conquista, serão debatidas 

em reunião no próximo dia 24
DA REDAÇÃO *

redacao@jornaldosudoeste.com

No próximo dia 24, a partir das 9h, de forma presencial e semipresencial, será realizada uma reunião para tratar de 
questões relativas à execução de projetos de obras que são reivindicadas pela população conquistense no trecho ur-
bano da BR-116 (Rodovia Rio/Bahia). Entre as propostas que deverão ser debatidas no encontro que reunirá, além 

de membros da Comissão de Intervenções Rodoviárias e Fiscalização de Obras da Via Bahia, da Câmara Municipal de Vitória 
da Conquista, composta pelos vereadores Adinilson Nascimento Pereira (MDB), Edjaime Rosa – Bibia - de Carvalho (MDB), 
Fernando – Jacaré - Vasconcelos Silva (PT), Herminio Oliveira Neto (Podemos) e Valdemir Oliveira Dias (PT), representantes 
da Prefeitura Municipal, da Agência Nacional de Transportes Terrestres (Antt), da Polícia Rodoviária Federal e da concessioná-
ria Via Bahia, a execução de obras no trecho urbano da Rodovia.

► Membros da Comissão 
de Intervenções Rodoviárias 
e Fiscalização de Obras 
da Via Bahia da Câmara 
Municipal de Vitória da 
Conquista, estiveram 
reunidos preparando a 
pauta do encontro que será 
realizado no próximo dia 24 
para tratar da duplicação 
e intervenções no trecho 
urbano e obras na BR-116. 

(F
O

TO
: A

SC
O

M
/C

M
V

C
).

Reunidos na quinta-feira, 17, para preparar a pauta do encontro, os vereadores membros da Comissão de Intervenções Ro-
doviárias e Fiscalização de Obras da Via Bahia, listaram entre as prioridades a serem discutidas, a duplicação do trecho e inter-
venções no Anel Rodoviário (cruzamento com Distrito Industrial) e no acesso ao Aeroporto Glauber Rocha, além de soluções 
emergenciais em diversos pontos considerados críticos na extensão do trecho que corta o município.

A expectativa é que a reunião do próximo dia 24 seja realizada na Câmara Municipal, não estando descartada, no entanto, 
uma mudança do local, caso haja necessidade.

Segundo o presidente da Comissão de Intervenções Rodoviárias e Fiscalização de Obras da Via Bahia, vereador Fernando 
– Jacaré – Vasconcelos Silva (PT), as mediações do Legislativo Municipal de Vitória da Conquista, por meio do Colegiado, re-
lacionadas às obras exigidas pela sociedade para melhoria da trafegabilidade e segurança dos usuários e moradores do entorno 
do trecho da BR-116, no município, não se esgotam no próximo dia 24, já estando prevista para o dia 8 de março, a realização 
de Sessão Especial, que contará com a presença, entre outras autoridades e convidados, do ministro de Estado de Infraestrutura, 
Tarcísio Gomes de Freitas.

O vereador petista apontou ainda que está sendo programada uma manifestação, com interrupção do trânsito na Rodovia por 
cerca de uma hora, para chamar a atenção da sociedade para a importância das ações reivindicadas. Segundo o vereador petista, 
a Comissão vai avançar na busca de soluções efetivas para o atendimento às demandas da população, exigindo da concessio-
nária um posicionamento claro. “A partir de hoje, vamos pautar esses temas com mais força. Precisamos de algum encaminha-
mento e resposta da Via Bahia para a comunidade”, disse.

Serão convidados para participar da reunião do próximo dia 24, segundo o presidente da Comissão de Intervenções Rodoviá-
rias e Fiscalização de Obras da Via Bahia, além da Prefeitura Municipal de Vitória da Conquista, Agência Nacional de Transpor-
tes Terrestres (Antt), da Polícia Rodoviária Federal e da Via Bahia, representantes do Ministério Público Federal e da Subseção 
da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB/BA). Também serão convidados o empresário José Maria Caires, idealizador do 
Movimento Duplica Sudoeste, e lideranças comunitárias dos Bairros localizados no entorno da Rodovia.

(*) COM INFORMAÇÕES DA ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO SOCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE VITÓRIA DA CONQUISTA


